

Portafolio de Futuros

Alfonso García Aranceda
aga@gamaa.com.mx



Precios del maíz siguen presionados

Habrará que seguir pendientes de los reportes de avances de cosecha que emite todos los lunes el USDA, pero por lo pronto, el ritmo es bueno, lo que pone un techo a cualquier intento de alzas en los precios

A pesar del repunte que vimos en los precios del maíz desde el pasado mes de septiembre, en donde el contrato a plazo de diciembre que cotiza en Chicago avanzó 8.02 dólares/tonelada equivalentes a un 4.32%, desde el 18 de octubre pasado al cierre del viernes, el precio se ha caído un 2.28% o 4.43 dólares/tonelada.

Sin duda, lo anterior es una caída importante en poco tiempo, pero lo realmente preocupante es lo que ha bajado desde el pasado mes de abril, en el que los precios habían alcanzado niveles de 263.47 dólares/tonelada para los futuros a diciembre, lo que representa una reducción de su cotización en 74.21 dólares/tonelada al quedar en 189.26 dólares al cierre del viernes pasado, equivalente a una caída del 28.17% en tan solo seis meses.

Como les platicábamos en este mismo espacio, la producción de Estados Unidos viene abundante en este ciclo y sin retrasos. De hecho, el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés) anunció la semana pasada que se lleva un avance del 59% en la cosecha de maíz, versus un 60% que esperaba el mercado, lo cual fue un número bastante cercano a las expectativas.

Habrará que seguir pendientes de los reportes de avances de cosecha que emite todos los lunes el USDA, pero por lo pronto el ritmo es bueno, lo que pone un techo a cualquier intento de alzas en los precios.

Adicionalmente, y a pesar de que el reporte sobre ventas de exportación semanales se ubicaron en el límite superior esperado por el mercado al ubicarse por encima de 1.35 millones de toneladas, lo cual se considera le da soporte al mercado, el vo-

lumen anterior es muy común en esta época del año y la verdad sea dicha, la demanda por parte de China ha seguido siendo baja en comparación con ciclos anteriores debido a la desaceleración económica que ha sufrido particularmente este año, y la alternativa en compras que ha hecho en Brasil.

Entre los titulares de la semana que por momentos pusieron nervioso al maíz el jueves pasado, fue un rumor de que definitivamente se había cerrado el corredor para exportación de granos provenientes de la zona de conflicto entre Rusia y Ucrania; sin embargo, el Ministro de infraestructura de Ucrania saldría a declarar que dicho corredor permanecería abierto a las exportaciones, lo que hizo que de inmediato cayeron los precios del trigo y el maíz, donde el maíz simplemente ya no se recuperó.

Si bien es cierto que el conflicto entre Rusia y Ucrania ha venido escalando y esto ha generado vaivenes en el mercado, conforme ha pasado el tiempo su impacto ha sido tomado con más moderación por el mismo, o sus efectos son de menos plazo, y si bien es cierto que los precios se han estado moviendo en un rango menor en fechas recientes, la tendencia ha seguido siendo a la baja.

Hoy los participantes del mercado están concentrados en la evolución del clima en Sudamérica para ver cómo avanzan las siembras en Brasil y Argentina y estimar con cuanto más maíz van a contribuir a la oferta mundial, que como comentábamos, se ve generosa.

Por lo pronto, y a pesar de un arranque en la siembras con algunos problemas por falta de humedad, se espera que en los próximos quince días se presenten lluvias en las zonas productoras de ambos países que podrían

dar un buen alivio a las regiones que habían estado secas, lo que generó que el cierre de semana fuera a la baja.

En México hay fuertes preocupaciones por la sequía que se había venido presentado en Estados como Sinaloa, en donde se hablaba de la pérdida de una importante superficie a sembrar, que de ser así, estaríamos en el peor de los mundos ya que tendríamos poca producción y a precios de venta bajos, con costos de producción elevados.

En la Bolsa de Chicago estamos ya cercanos a tocar los precios más bajos del año para el contrato de diciembre, y conforme siga avanzando la cosecha, éstos podrían seguir presionados a la baja. Más vale ponerles un piso con coberturas.

28.17

POR CIENTO

ha perdido el precio del maíz desde abril en el mercado internacional de granos.

2.28%

HA CAÍDO

el precio del maíz desde el 18 de octubre hasta el viernes pasado.





El USDA anunció la semana pasada que lleva un avance del 59% en la cosecha de maíz este ciclo. FOTO: SHUTTERSTOCK

